



PALMAFRIQUE

PALMINFOS

Pour Informer et Former

TRIMESTRIEL N° 52 - JANVIER À MARS 2024



VCEUX DU NOUVEL AN 2024

Le personnel présente ses VŒUX au DG

CERTIFICATION
ISO 9001

Audit interne N°1 de 2024

LIGUE IVOIRIENNE
DES SECRETAIRES

*Passation de flambeau à
PALMAFRIQUE*

VISITE
GUIDÉE

*Rendez-vous chez
l'imprimeur*



SOMMAIRE

LES GRANDS DOSSIERS

Le 1^{er} trimestre 2024 commence par des événements majeurs de la vie de PALMAFRIQUE. L'institution de la présentation des vœux du personnel au DG et les actions internes nécessaires pour entretenir le feu de la certification allumé fin novembre 2023. Suivez les dossiers de la Rédaction.

REPORTAGES

PALMAFRIQUE est riche de ses activités réalisées tout au long de l'année. La vie professionnelle est animée de manifestations aussi diverses qu'agréables donnant les impacts positifs de récréations régulières. Jugez – en vous-mêmes en suivant :

- Passation de flambeau à la LIS
- Arbre de Noël 2023
- Visite guidée chez l'imprimeur de PALMINFOS
- Formation interne

ECOUTE ACTIVE

La Direction Générale est à l'écoute du personnel à travers ses différents leviers de communication : rencontres programmées, réunions spontanées, visites inopinées...

ECHO DES SITES

Le Siège est très actif dans les activités institutionnelles qu'il s'est donné. Les sites non – plus ne sont pas en reste. Ils sont à l'image du Siège dans l'organisation de leurs activités récréatives.

04.

LES BONNES TR

Le personnel présent



06.

AUDI

Présen



FLASH INFOS

Un peu de biodiversité ne nuit pas au rendement en huile de palme – News Day FR

Des îlots d'arbres parsemant des plantations de palmiers à huile sur l'île indonésienne de Sumatra ont permis en cinq ans, d'augmenter significativement la biodiversité de la ferme sans réduire sa productivité. C'est le résultat d'une étude avec une participation neuchâteloise publiée dans la revue Nature.



TRADITIONS : te ses vœux au DG



DAVILLE, LA MERVEILLE

Un matin d'été
 IL arrive avec sur sa tête un bonnet
 Sans avoir pris son thé
Oh Davaille ! Quelle merveille, Quelle Trouaille
 Avec son épouse main dans la main
 Ils ont parcouru du chemin
 Ce Beau couple ne connaîtra jamais le goumin
Oh Davaille ! Quelle merveille, Quelle Trouaille
 IL n'avait pas de fouet
 Sa vision a fait effet
 Car très croyant comme Bertine Ouffouet
Oh Davaille ! Quelle merveille, Quelle Trouaille
 IL a réuni ses collaborateurs
 Dotés de valeurs
 Pour nous produire du bonheur
Oh Davaille ! Quelle merveille, Quelle Trouaille
 Sa clairvoyance
 Nous donne cette chance
 Qui nous conduit vers l'abondance
Oh Davaille ! Quelle merveille, Quelle Trouaille
 Chaque Soir
 Dans le noir
 Nous Avons espoir
Oh Davaille! Quelle merveille, Quelle Trouaille
 Quel Bosseur, quel fonceur, quel déménageur
DAVILLE, UN SEIGNEUR

EDITORIAL



BENJAMIN YAO

T INTERNE N°1 DE 2024 : ver les acquis



DIRECTEUR DE PUBLICATION :

M. Thierry DAVAILLE, Directeur Général.

REDACTEUR EN CHEF :

M. Benjamin Ben LAKP LOW, Secrétaire Général.

REDACTEUR EN CHEF - ADJOINTE :

Mme BOUAZO GUIGUI LUCILE, Directrice Centrale des RH et Affaires Sociales.

SECRETAIRE DE REDACTION :

M. TOURE Adama, Chef de Service GPEC et Communication.

COMITE EDITORIAL :

Bertine OUFFOUE, AKPEKABOU-VODANDE Gutemberg, Thomas ZE, Marlène LOBA EPSE BOUABRE, Cynthia GUY EPSE KOFFI, Salimata GOUEN EPSE OUATTARA, EKIEEN Mélissa, Innocent KOUASSI, BAMBA Aïcha Paule Barbara, KIE Nathalie, KOUAKOU Prisca, ALLOH Badjo Nadège, N'DJA Amani Marie Mireille, Mme GNANDJI Youyou, Mme KONATE Mathilde.

CONCEPTION ET IMPRESSION :

Imprimerie HOODA GRAPHICS

Contacts : 0777734184 / 0707122323

QUANTITE PRODUITE : 650 NUMEROS

DISPONIBLE SUR : www.palmafrique.com



FLASH INFOS

La commercialisation des premières bouteilles d'eau biodégradables – Anicet Mbida

Les premières bouteilles qui peuvent remplacer les bouteilles en plastique, que ce soient des bouteilles d'eau ou de soda, n'ont rien à voir avec les bouteilles transparentes actuelles. Elles sont blanches, opaques, semblables plutôt à des bouteilles de lait. Quand on les touche, on a même l'impression qu'elles sont en plastique. Mais elles sont entièrement fabriquées à partir d'huile végétale et de déchets alimentaires.



LES GRANDS DOSSIERS

1. PRESENTATION DES VŒUX AU DG



La présentation des vœux du nouvel an des travailleurs au Directeur Général, fait partie de la culture d'entreprise à PALMAFRIQUE.

Chaque année, c'est l'occasion pour les travailleurs de communier avec leur capitaine, toujours heureux de l'honneur qui lui est fait.

Cette année, c'est le 26 janvier 2024, que les travailleurs du Siège et de l'EAI d'Anguédédou ont célébré M. Thierry DAVAILLE, leur Directeur Général.

Le comité d'organisation chapeauté par M. Ben LAKP LOW le Secrétaire Général, fait toujours preuve d'ingéniosité pour faire de cette cérémonie une réussite.



Cette année particulièrement, dans le contexte heureux de la certification de PALMAFRIQUE, le programme était bien alléchant et agréablement surprenant.

Le programme élaboré a été parsemé d'artistes qui ont fait de cette cérémonie une belle fête :

* La fanfare de l'Amitié d'Attinguié,



* L'humoriste le Magnifique,



* Le Groupe orchestre live AMADEOUS,



* et le groupe Zouglo Espoir de Ziki.



Au chapitre des allocutions, nous avons eu droit au mot de bienvenue du Président du Comité d'Organisation M. Ben LAKP LOW,



Au discours du porte-parole des travailleurs, Monsieur ZE Thomas, Délégué Principal du Siège,



à la réponse du DG aux Représentants du Personnel.



L'ingéniosité du comité d'organisation a préparé trois surprises pour démarquer la cérémonie de cette année.

1^{ère} surprise : le cadeau du DG



et celui de son épouse.



2^{ème} surprise : qu'est-ce qu'on ne ferait pas pour son DG ?



Quelqu'un a dit que l'amour n'existe



pas, il n'existe que des preuves d'amour.

Au moment où nous bouclions le programme de cette cérémonie, il nous est venu la proposition de lire un poème rédigé en l'honneur de notre DG. L'auteur n'est autre que **M. Benjamin YAO**,



Chauffeur du Directeur des Relations Extérieures **M. KOUADIO Laurent**.

Lire le poème dans l'édito.

3^{ème} surprise :

La victoire de l'obtention de la certification est encore fraîche. Toutes les directions de tous les sites étaient à pied d'œuvre. Comment ne pas en parler au cours de cette grande cérémonie du DG ? Le comité d'organisation a prévu un acte symbolique en toute surprise, afin de reconnaître le travail des plus proches collaborateurs du DG à la tête des sites.

C'est ainsi que des trophées ont été distribués d'abord au DG tout naturellement,



Ensuite au Directeur Qualité et Durabilité **M. Innocent KONAN**,



qui a dédié son trophée à son

prédécesseur à ce poste **M. Roger N'GUESSAN**.



Et enfin à **M. AMANI K. Jacques** le Directeur Régional pour Dabou



Et Anguédédou



et **BROU Gérard**, Directeur de l'EAI d'Eloka.



Tout naturellement comme à l'accoutumée, le DG s'est offert des « bains de foules » avec les travailleurs présents regroupés par catégories :

*** le CODIR**



*** les Chefs de Services**



*** les Chefs de Cellules et autres Cadres**



*** La formidable équipe de MUSAPALM**



*** les Secrétaires et Assistantes de Direction**



FLASH INFOS

Le palmier à huile, future source d'électricité en Côte d'Ivoire – Marion Douet

Très dépendant du gaz, le pays construit sa première centrale biomasse, dont le démarrage est prévu en 2025. Cacao, coton, hévéa : de multiples possibilités existent dans cette région très agricole.



* les Agents de Maitrise



* les Présidents des clubs et Associations



* les Chefs de villages



* Les Chauffeurs de Direction et autres Employés



* et les Stagiaires



La cérémonie coanimée par le duo **Adama – Mireille** s'est déroulée dans une bonne ambiance.

Un repas a mis fin à cette cérémonie institutionnelle en espérant une bonne année 2024 pour tous.

TOURE Adama

2. AUDIT INTERNE 2024



Le 23 novembre 2023, la bonne nouvelle est tombée : **PALMAFRIQUE** venait d'être certifiée ISO 9001, version 2015. C'était la joie en cette fin d'année.

Mais, le Directeur de la Qualité et la Durabilité **M. Innocent KONAN**



a été très clair : « félicitations à tous, mais sachons qu'il est plus difficile de se maintenir à un niveau que d'y arriver. »

Le plus dur commençait donc.

Afin de demeurer dans la démarche qualité, il faut régulièrement des contrôles pour déterminer la conformité du **SMQ** par rapport aux critères de l'audit (**ISO 9001 :2015**, Réglementation, Exigences internes).

Tel était l'objectif de l'audit interne qui s'est tenu du 19 au 23 février 2024.

En septembre 2024, l'organisme de certification **AFNOR** reviendra pour s'assurer que les recommandations

faites lors de l'audit de certification ont été prises en compte et corrigées.



Afin d'éviter des non – conformités sur les recommandations ignorées, la Direction de la Qualité veille par des audits internes dont le 1er de 2024 a été clôturé le 27 février 2024 à la salle **KOFFI KOFFI** au Siège.

Cette mission a été exécutée efficacement par **M. Innocent KONAN** (Responsable d'audit)



accompagné de **M. Isaac DIOMANDE**, et **Wilfried EHOUMAN** (observateurs) ci – dessous respectivement de gauche à droite.



qui ont sillonné tous les sites de **PALMAFRIQUE**.

La Rédaction



REPORTAGES

1. PASSATION DE FLAMBEAU A LA LIS PALMAFRIQUE



Le 20 janvier 2020, une aventure a commencé par l'installation d'une section de la Ligue Ivoirienne des Secrétaires à PALMAFRIQUE.

Le 1er mars 2024, cette aventure s'est confortée par la passation de flambeau à la nouvelle Présidente.



Trois grands axes ont meublé cette cérémonie : la passation du flambeau, les allocutions et la remise de cadeaux

*La passation du flambeau



Elle était composée de 4 étapes :

- La 1^{ère} est la présentation du Bureau LIS de PALMAFRIQUE – ASAP.



La 2^{ème} étape : Échange de formules consacrées entre la nouvelle présidente et la Présidente sortante.



- La 3^{ème} étape : Remise des Attributs de la LIS

Elle a été faite par la Vice-présidente Nationale de la LIS chargée de la Coopération Interprofessionnelle et de la Mobilisation Mme Anicette DOHOU Epse BOHE.



4^{ème} et dernière étape : Baptême du comité LIS-PALMAFRIQUE par la marraine de l'ASAP, Mme OUFFOUE Bertine DRH de PALMAFRIQUE.



* Le 2nd axe composé des allocutions a permis à l'assistance d'écouter les présidentes Mme OUATTARA Salimata



Et Mme DOLLOU Bernadette,



respectivement Présidente sortante et Présidente investie



qui a reçu après son allocution, le bouquet de son investiture des mains de la vice – Présidente



du comité LIS de la SIR, conformément à la tradition.

Elles ont été suivies par la Présidente Nationale de la LIS Mme KOUAKOU née ASSALE Catherine au CV impressionnant avec entre autres le Super Grand Prix Panafricain des leaders 2023 du Mérite et de l'Excellence en Afrique.



Cette grande dame qui, dit – elle, a meublé son esprit pendant ses nombreux voyages à travers le monde, a été suivie au chapitre des allocutions par la Marraine du comité LIS-ASAP – MME OUFFOUE – DRH PALMAFRIQUE



FLASH INFOS

Production d'électricité renouvelable : la Côte d'Ivoire mise sur la biomasse – Lenergeek.com – 2ème partie

...Une ineptie écologique quand on sait les quantités amassées chaque année : 15 à 17 millions de tonnes de déchets organiques, voire 20 millions selon certains experts, dont le pays ne fait rien. Ou plutôt ne faisait rien, car différents projets sont en cours de développement pour valoriser ces déchets : production de biogaz, d'engrais et bien sûr d'électricité biomasse. Cette dernière est particulièrement prometteuse et repose sur les différentes cultures développées en Côte d'Ivoire ; l'anacarde (noix de cajou) et le cacao, pour lesquels le pays est premier producteur mondial, et le palmier à huile, dont la production est en plein essor.



Et le Secrétaire Général de PALMAFRIQUE, M. BEN LAKP LOW.



Demier grand axe de cette cérémonie, la remise de cadeau à la Présidente nationale et sa délégation.

La direction a prévu des cadeaux qui ont été remis séance - tenante par Mme DOLLOU à Mme KOUAKOU ASSALE



Et sa délégation.



Animation et reportage, TOURE Adama.

2. ARBRE DE NOEL 2023



PALMAFRIQUE ne se contente pas que de donner du travail. Elle se soucie en plus du bien être des travailleurs, de donner du bonheur à leurs familles et particulièrement à leurs enfants. Chaque année, un prestataire de l'événementiel est sélectionné pour produire de la joie aux enfants de tous les sites qui se retrouvent au Siège.

Cette année, c'est la date du 22 décembre qui a été retenue. Le prestataire **Jophiel events** a remporté l'appel d'offre pour cette année.

La cérémonie a été ouverte par la DCRH/AS Mme BOUAZO Lucile accompagnée de quelques membres du CODIR.



Plus de 700 enfants ont été convoyés de tous les sites :

*d'Abidjan pour les travailleurs du Siège



*d'Anguédédou



*de Yassap



*d'Eloka



Etc.

Les enfants se sont amusés dans les châteaux gonflables,



Les trampolines...

Et ont été amusés par les clowns



Et le père Noël.

La fête a été sécurisée par le corps médical



FLASH INFOS

EDF, Meridiam et SIFCA posent la première pierre de la plus grande centrale biomasse d'Afrique de l'Ouest - EDF (1ère partie)

...Située dans la commune d'Aboisso, à environ 100 km à l'Est d'Abidjan, la centrale d'une puissance de 46 MW sera alimentée à partir de résidus agricoles et répondra aux besoins en électricité de l'équivalent de 1,7 millions de personnes par an. Elle s'inscrit dans le cadre du Plan d'Actions National des Énergies Renouvelables 2014-2030 de la Côte d'Ivoire qui a l'ambition d'atteindre 45 % de son mix énergétique issu d'énergies renouvelables à l'horizon 2030. **À suivre.**



Enfin, le retour du vrai savon naturel !



et la brigade de sécurité de GARSEC.



Les enfants ont bien mangé



et se sont bien amusés.



A son arrivée, le Secrétaire Général M. BEN LAKP LOW a prononcé le mot de la Direction Générale,



et a fait ovationner M. KASSANGO Jean Charles le grand Manitou, principal artisan de cette manifestation



La fête a été sponsorisée cette année par l'Assureur **SUNU**.



Les enfants ont été gratifiés à la fin de la cérémonie de cadeaux selon leur âge et leur sexe.



La Rédaction

3. VISITE CHEZ L'IMPRIMEUR



Depuis 2015, l'imprimerie **HOODA GRAPHICS** assure la confection et l'impression de notre journal interne **PALMINFOS**.

Après sept années de parution ininterrompue, le Rédacteur en Chef M. Ben Lakp LOW a dirigé une visite éducative avec le comité de rédaction en vue de s'instruire sur tout le processus de la création physique du journal.

Il faut signaler qu'un travail préliminaire est fait à **PALMAFRIQUE** par le comité de rédaction qui valide après corrections, la pré - maquette à transmettre par mail à l'imprimeur.

Le mercredi 21 février 2024, un accueil chaleureux a été réservé au Comité par l'équipe de l'imprimerie avec à sa tête la dynamique Assistante de Direction, Mme **KRE Sandrine**.



Après avoir donné les nouvelles autour d'un petit déjeuner dans la salle de réunion, nous avons visité les différents postes qui entrent en ligne de compte pour la confection du journal qui traverse 3 phases à savoir l'infographie, l'impression et la finition.



De retour dans la salle de réunion nous avons été gratifiés de gadgets de la part de l'hôte du jour.



C'est donc avec une dizaine d'échantillons que nous avons procédé à la photo de fin de visite au sein de **HOODA GRAPHICS** pour symboliser notre passage.



BAMBA Aïcha.

FLASH INFOS

EDF, Meridiam et SIFCA posent la première pierre de la plus grande centrale biomasse d'Afrique de l'Ouest - EDF (2ème partie)

Le projet est un modèle d'économie circulaire et aura des retombées sociales fortes : les travaux de construction de la centrale créeront au moins 500 emplois locaux. Pendant la période d'exploitation de la centrale, ce sont plus de 1 000 emplois locaux à temps plein qui seront créés directement, générant des retombées économiques importantes et la création de nombreux emplois indirects stables. L'achat de la biomasse nécessaire au fonctionnement de la centrale générera des revenus additionnels à près de 12 000 planteurs de la région pendant 25 ans, contribuant ainsi à l'amélioration des conditions de vie des populations rurales.



4. FORMATIONS AU REPORTING DU CONTRÔLE DE GESTION



PALMAFRIQUE encourage la démultiplication des formations. Celles – ci sont des thèmes conçus par certains cadres au profit de leurs collègues ou collaborateurs.

En la matière, M. Olivier LOW est déjà rentré en scène depuis 2022 et 2023 sur « l'utilisation de l'outil Power Bi ». Le thème de cette année est « Formation au reporting du contrôle de Gestion ».



Cette année, vue l'importance du thème pour les Responsables et Gestionnaires budgétaires, c'est le Directeur Général lui – même qui a convoqué par mail la session de formation qui s'est tenue le **27 février 2024** au Siège.

Le DG a indiqué qu'il participerait lui-même à cette formation qui sera coanimée par le DCF et Olivier Low. Les objectifs de cette formation étaient les suivants :

- Faire apprécier aux apprenants l'intérêt du contrôle de gestion ;
- Leur expliquer le fonctionnement et les particularités du contrôle de gestion ;
- Les familiariser avec les outils de reporting mis à leur disposition, eux les gestionnaires opérationnels ;
- Comprendre ce qui est attendu d'eux dans le cadre de la mission qui leur est confiée.

Le thème étant pratiqué en informatique, le Département Système

d'Information a été sollicité en la personne de M. ESSY Boua Christian, Chef de Projets Informatiques.



C'est une dizaine de gestionnaires budgétaires qui ont été formés au cours de cette session. Les Directions concernées étaient la DPA, la DVAPV, la DPI, la DUJA, la DAH, la DEMG, l'EAI MOTOBE, l'EAI ELOKA, l'EAI ANGUÉDEDOU et l'EAI DABOU.

Rendez – vous est pris pour l'évaluation post-formation qui permettra d'apprécier les retombées de cette formation.

La Rédaction.

L'ECOUTE ACTIVE

La communication est une réalité à PALMAFRIQUE, se plait toujours à dire le Secrétaire Général M. Ben LAKP LOW lors des rencontres de communication et d'échange avec les travailleurs.

Cette communication touche tous les travailleurs en général mais va également particulièrement à certaines corporations bien précises.

*En effet, le **22 décembre 2023**, les jardiniers ont été rencontrés au Siège par le SG en compagnie de la Direction Centrale des Ressources Humaines et Affaires Sociales.



*Tout comme le **13 février 2024**, il rencontrait les chauffeurs de directions à la salle KOFFI KOFFI.



L'ordre du jour a porté à chacune de ces rencontres, sur les questions diverses concernant leurs corporations respectives.

Les jardiniers et les chauffeurs se sont sentis honorés de cette rencontre dont ils ont tiré beaucoup d'enseignements.

*Enfin, dans le but d'assainir l'environnement commercial à Anguédédou, l'infatigable SG a rencontré les commerçants de tout genre à la salle de réunion de l'EAI le **27 février 2024**.

C'est une cinquantaine de commerçants (couturiers, mécaniciens, boutiquiers, vendeurs de condiments, restaurateurs et gestionnaires de buvettes...) qui ont répondu à l'appel.



La rencontre a permis de sensibiliser les commerçants au comportement écocitoyen et à déterminer leurs obligations en tant qu'opérateurs économiques occupant les locaux de l'entreprise.

ECHO DES SITES

***OPÉRATION VILLE PROPRE À ELOKA**





L'état de salubrité de notre environnement détermine la durabilité de notre état de santé.

Un environnement insalubre est le nid des vecteurs de maladies.

Pour combattre le mal, il faut aller à la racine, ce qu'a parfaitement compris l'EAI d'Eloka.

Pour cette 3ème édition autorisée par le DEAI, M. MONNET Herman, Chef de quart à l'usine d'Eloka a piloté le 16 décembre 2023, les opérations de récurage des caniveaux, de balayage et d'assainissement des abords de l'usine, de la gare routière, de l'infirmerie et des rues du village.



Il a indiqué sa satisfaction car les travailleurs sont sortis nombreux et ont suivi les consignes qui ont permis de rendre le village propre.

Rendez-vous à la prochaine édition.

La Rédaction.

*FÊTE DES MÈRES À ANGUÉDÉDOU



Le 03 juin 2023 les femmes de l'EAI d'Anguédedou se sont célébrées à l'occasion de la fête des mères.

Cette rencontre récréative s'est déroulée de 14 heures à 17 heures à Anguédedou. La rencontre festive a eu pour mission de renforcer leurs liens. La cérémonie a été animée par L'ARH KONAN Sylvin. Les dames ont eu le soutien de leur patron le Directeur Régional Agricole Ouest M. AMANI Kouassi Jacques.

La Rédaction.

*ACTIVITÉS DE LA CHEFFERIE DE DABOU CENTRE

Élu en octobre 2023, le nouveau bureau de la chefferie de Dabou – Centre a concocté un programme d'activités bien varié.

1. Rencontres sportives



Dès le 12 novembre 2023, un tournoi de maracana a été organisé. L'engouement était tel que 10 équipes se sont affrontées dans la paix et la concorde. L'apothéose a eu lieu le 31 décembre lors de la finale qui a opposé FC Cocody et FC Etoile Brillante qui a remporté le trophée 2023.



Les participants sont repartis avec de nombreux lots.

La Rédaction.

2. Fête de Noël au profit de nos enfants



La fête de Noël organisée par le Siège a fait des émules sur les sites. C'est ainsi que chaque année, le site de Dabou y procède.

L'édition de 2023 (25 décembre) a été l'œuvre du bureau du nouveau Chef de village de Dabou – Centre chapeauté par Mme N'GBESSO SAHIE Rosalie.

Les enfants se sont bien amusés et sont repartis avec de nombreux lots.

La Rédaction

* Enrôlement CMU à Anguédedou



A la demande de PALMAFRIQUE, une équipe de la CNAM s'est rendue dans les locaux de l'EAI à Anguédedou pour une dernière occasion d'enrôler nos travailleurs et leurs enfants dans le cadre de la Couverture Maladie Universelle (CMU).

L'enrôlement s'est déroulé en 2 étapes du 29 au 01 novembre et du 05 au 08 Décembre 2023.

Grâce à la sensibilisation accrue, un effectif de 824 personnes a pu être recensé, soulageant ainsi les populations qui étaient dans l'attente depuis des années.



KONAN SYLVIN,
ARH ANGUÉDÉDOU

FLASH INFOS

Lutte contre la déforestation : La GIZ et la SAPH s'unissent pour préserver la réserve naturelle de Mabi-Yaya – Modeste KONE (1ère partie)

La Deutsche gesellschaft für internationale zusammenarbeit GmbH (GIZ), la coopération allemande, dans le cadre de la mise en œuvre du projet global "durabilité et valeur ajoutée dans les chaînes d'approvisionnement agricoles" (ProAgriChains) du ministère fédéral allemand de la Coopération économique et du développement, et la Société africaine des plantations d'Hévéa (SAPH), ont signé, lundi 31 juillet 2023, à Abidjan-Riviera Golf, un accord de partenariat. **À suivre.**



EN IMAGES



FLASH INFOS

Lutte contre la déforestation : La GIZ et la SAPH s'unissent pour préserver la réserve naturelle de Mabi-Yaya – Modeste KONE (2ème partie)

... Par ce geste, les deux parties entendent coopérer dans le cadre du projet « Sustainable rubber for communities » qui vise à susciter un changement de comportement des communautés riveraines de la réserve naturelle de Mabi-Yaya, à Yakassé-Attobrou, dans la région de la Mé, et développer un système durable de restauration naturelle du paysage forestier qui fait du palmier à huile un ami des forêts.